
The more effectively you can
show the public why you are

an authority in your
profession, the more trust you

will automatically establish
between your firm and

potential customers.

Christine
Ledure

Y a-t-il une réalisation professionnelle
dont tu es particulièrement fière ?

D’abord, l’activité entrepreneuriale débutée en
2017, avec la reprise de taxadvice sàrl. Ensuite,
au niveau académique, avoir obtenu un MAS
en fiscalité internationale en sortant major de
ma promotion, tout en travaillant et en ayant 3
enfants à la maison, écolière, gymnasien et
étudiante à l’époque.

Y a-t-il une personne (mentor, collègue) qui
a particulièrement influencé ta carrière ? Si
oui, comment ?

Le fait de me dire que je pourrais «aider» nos
clients, que ce soit dans leur projets
personnels, professionnels ou autres, ou que ce
soit à des moments plus difficiles. L’humain est
au centre de nos activités. 

Le métier dont tu rêvais enfant ?

Il y en a eu une ribambelle ! Cela va de critique
de cinéma (j’adorais l’idée de pouvoir regarder
des films à longueur de journée et même d’être
payée pour ça !) à détective, en passant par les
métiers d’agricultrice, archéologue ou
vétérinaire… Par la suite, au cours de mes
études de droit, j’ai – heureusement – été
motivée par le sens de la justice et mes choix
se sont plus orientés vers les droits humains.
Bref, la fiscalité n’était a priori pas dans ma
liste, mais…

Je connais l’alphabet morse, et
suis donc capable de déchiffrer
un message «secret». C’est un
souvenir de mes nombreuses

années de scoutisme en
Belgique .

Par des activités sportives
diverses et variées ; et surtout

par la lecture.

D U R A N T  T O N  T E M P S
L I B R E ,  C O M M E N T

T ’ É V A D E S - T U  ?

A S - T U  U N  T A L E N T
C A C H É ?

S I  T U  D E V A I S  É C R I R E  U N
L I V R E  S U R  T O N  E X P É R I E N C E
D A N S  L A  F I D U C I A I R E ,  Q U E L

E N  S E R A I T  L E  T I T R E  ?

Christine est associée gérante de taxadvice sàrl depuis 2017. Elle possède une vaste expérience

en fiscalité suisse et internationale et en droit international public. Elle a également été

plusieurs années conférencière invitée à l’Université de Lausanne et est auteure de plusieurs

publications sur des sujets fiscaux complexes.
Quelle compétence ou qualité est, selon
toi, la plus importante pour réussir dans
notre métier ?

L’écoute. Ça l’est tout particulièrement chez
taxadvice sàrl où nous sommes uniquement au
service de clients privés. Nos clients viennent
avec des questions et attentes très
personnelles. Il est nécessaire de bien
«entendre» ce qu’ils expriment, ou parfois
même ce qu’ils n’expriment pas.

Danielle Axelroud Buchmann qui a fondé
taxadvice et avec qui j’ai travaillé de
nombreuses années avant de reprendre
l’entreprise en 2017 lors de son départ à la
retraite. Elle a eu suffisamment confiance en
moi pour me transmettre son projet de vie et
avait d’ailleurs trouvé un très joli terme à ce
passage de témoin en m’appelant sa
«successœur».

Qu’est-ce qui te motive le plus à venir
travailler chaque jour ?

Quels sont les aspects du métier de
fiduciaire qui te plaisent le plus ?

… malgré les apparences et les préjugés sur une
activité fiduciaire, mon activité quotidienne
n’est au final pas si éloignée de mes aspirations
d’étudiante, et me permet de conjuguer
l’aspect humain et le sens de la justice, tout en
devant parfois jouer un rôle de « détective ».
En tous cas, cette sensation d’«aider» et d’être
«utile» à quelqu’un m’inspire tous les jours.

« Voyage au centre de la LIFD »
ou

« Le fabuleux destin d’une fiduciaire »

Pour toi, quelle est la plus-value apportée
par une association comme FIDUCIAIRE |
SUISSE ?

La représentation des intérêts des mandataires
vis-à-vis de l’administration fiscale  ainsi que la
transmission d’informations. La formation et  
l’échange avec des entrepreneurs dans le
domaine fiduciaire.

Si tu pouvais inviter une personnalité,
vivante ou décédée, à un dîner, qui
choisirais-tu et pourquoi ?

Simone Veil, que j’ai toujours admirée pour son
courage, son engagement, son combat pour la
justice, la réconciliation et la paix, et ce malgré
son vécu personnel.


